

1. PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Di era globalisasi yang semakin maju ini teknologi serba modern dan canggih, banyak hal telah berkembang dikarenakan pemikiran manusia yang semakin rumit dan pemenuhan kebutuhan yang tidak pernah cukup dibandingkan pada zaman dahulu yang selalu diikuti dengan perubahan-perubahan yang begitu pesat. Perubahan yang paling menonjol terlihat pada perkembangan di bidang teknologi, informasi, dan komunikasi. Perkembangan yang pesat di bidang-bidang tersebut mempengaruhi gaya hidup manusia, terutama kalangan remaja. Kehidupan remaja, termasuk mahasiswa, tidak lepas dari *life style* (gaya hidup). Para mahasiswa tentunya ingin selalu mengikuti perkembangan zaman agar tidak dijuluki kuno atau ketinggalan zaman. Salah satu contoh yang saat ini telah menjadi kebutuhan para mahasiswa adalah *Handphone* atau telepon selular dengan berbagai bentuk dan model yang begitu menarik.

Sejak pertama kali muncul, *Handphone* memang tidak dapat dipisahkan dengan gaya hidup umat manusia. Keberadaannya tidak dapat dipisahkan dengan simbol status sosial dan ekonomi, ataupun menjadi lambang kebanggaan suatu kalangan tertentu yang menggunakannya.

Keseragaman dan kecepatan memperoleh informasi itu kemudian diyakini menciptakan gaya hidup baru dan model berfikir baru. Alvin Toffler, seorang penggagas masa depan, menyatakan bahwa manusia memilih informatika, menggantikan abad industri yang dimulai sejak revolusi industry hampir satu setengah abad yang lalu.

Alvin Toffler mengatakan ;

“Sejalan dari perubahan abad tersebut, umat manusia secara bertahap telah berubah dari masyarakat industri menjadi masyarakat informasi” (Sachari. 2000:73)

Kemajuan teknologi yang disebabkan oleh meningkatnya kebutuhan akan arus informasi membuat teknologi komunikasi semakin banyak digunakan. *Handphone* merupakan salah satu dari teknologi komunikasi yang membantu manusia untuk mendapatkan informasi secara cepat. Selain untuk membantu mencari informasi, *Handphone* juga berfungsi menyebarkan informasi. Komunikasi teknologi yang pesat pada bidang komunikasi telah melahirkan banyak inovasi ataupun gagasan, ide yang bertujuan untuk memudahkan proses komunikasi manusia menjadi lebih efektif.

Beberapa tahun belakangan ini, *Blackberry* mulai marak dipakai di kalangan mahasiswa. Sudah banyak sekali mahasiswa yang paham akan keberadaan *Blackberry* dan tidak sedikit dari mereka yang memutuskan untuk menikmati kelebihan-kelebihan *Blackberry*. Seiring dengan bertambahnya waktu pemakaian membuat pengguna *Blackberry* seperti mahasiswa semakin paham dengan penggunaan inovasi pada *Blackberry* dan mulai menerapkannya sebagai kemajuan teknologi yang mempermudah komunikasi mereka dengan teman lainnya. Penggunaan fitur-fitur *Blackberry* yang semakin berkembang di kalangan mahasiswa ini menimbulkan perubahan sikap dan perilaku di kalangan mahasiswa itu sendiri.

Fenomena yang belakangan ini mulai menarik terkait dengan penggunaan *Handphone* adalah inovasi dari beberapa perusahaan-perusahaan besar untuk melahirkan sebuah *Handphone* yang *smart*. *Blackberry* merupakan salah satu *smartphone* yang dewasa ini mulai muncul di kalangan pengguna *Handphone*. Fitur-fitur yang menarik disertai dengan kemudahan untuk mengakses informasi yang cepat serta fitur-fitur tertentu yang hanya dimiliki oleh *Handphone Blackberry* ini, sehingga menyebabkan masyarakat mulai tertarik untuk menggunakannya tidak terkecuali mahasiswa.

Perkembangan aplikasi *Blackberry Messenger* yang semakin berkembang, telah menimbulkan berbagai macam perubahan sikap dan perilaku di kalangan mahasiswa itu sendiri. Mereka lebih memilih untuk berkomunikasi dengan teman-teman yang berada di dalam satu grup *Blackberry Messenger* dibandingkan berkomunikasi dengan mereka yang tidak menggunakan *Blackberry* sehingga bisa menimbulkan perubahan sikap seperti lebih bersifat individualism lebih memilih milih dalam berteman tidak ingin bersosialisasi dengan teman mereka yang tidak menggunakan *Blackberry*. Bagi sebagian orang, *Blackberry* justru seperti candu yang benar-benar sudah bercampur dengan darah daging mereka. Sepertinya tidak ada *Blackberry* maka hidup mereka kosong, hampa seperti hidup sendiri, karena *Blackberry* sudah menjadi bagian dari keseharian hidup mereka, dari mulai bangun tidur di pagi hari sampai saat malam hari semua tidak lepas dari *Blackberry*, sampai-sampai mereka tidak peduli lagi dengan lingkungan sekitar mereka karena sedang asyik menggunakan *Blackberry*, maka inilah kemudian yang menjadikan peneliti untuk membahas fenomena penggunaan *Blackberry* yang dapat menimbulkan berbagai macam perubahan sikap dan perilaku terhadap penggunaan *Handphone Blackberry* (<http://lifestyle.komposiana.com/urban/2012/02/14/pengaruh-penggunaan-Blackberry-Messenger>).

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian yang telah tertera di atas, maka dapat dirumuskan pokok permasalahan sebagai berikut:

Bagaimana dampak negatif dan positif penggunaan *Blackberry* di kalangan mahasiswa?

C. Tujuan penelitian

1. Untuk mendeskripsikan dampak negatif yang ditimbulkan dari pengguna *Blackberry* di kalangan mahasiswa
2. Untuk mendeskripsikan dampak positif yang ditimbulkan dari pengguna *Blackberry* di kalangan mahasiswa

D. Kegunaan Penelitian

1. Secara teoritis, hasil dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan sumbangan pemikiran terhadap ilmu pengetahuan secara umum dan ilmu sosial khususnya sosiologi yang berkaitan dengan masalah sosial.
2. Secara praktis, hasil dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan bahan pertimbangan pengambilan kebijakan dalam memilih komunikasi informasi dengan tepat dan dapat mempergunakan layanannya sesuai untuk kebutuhan sehari-hari.

